
Множественное 
число 

существительных в 
английском языке



Tongue- twister 

BETTY BOTTER BOUGHT SOME BUTTER

BUT SHE SAID:”MY BUTTER’S BITTER.

IF I PUT IT IN MY BATTER,

IT WILL MAKE MY BATTER BITTER

IF I BUY SOME BETTER BUTTER

IT WILL MAKE MY BATTER BETTER”

SO SHE BOUGHT SOME BETTER BUTTER

AND IT MADE HER BATTER BETTER.



Образование 
множественного числа

• [ z ] после гласных и звонких 
согласных
•shoe – shoes

hen – hens
• как [ s ] после глухих согласных:

•bat – bats



•  Если существительное 
оканчивается на s, ss, x, sh, ch, то 
форма мн.ч. образуется при 
помощи окончания -es [ iz ]:

•bass – basses
match – matches
leash – leashes
box – boxes



•Если существительное 
оканчивается на букву -y, перед 
которой стоит согласная, то во 
множественном числе -y 
меняется на i и к слову 
прибавляется окончание -es:

• lobby – lobbies
sky – skies



•Если перед буквой -y стоит 
гласная, то множественное 
число образуется по общему 
правилу при помощи 
окончания -s, а буква y 
остается без изменений:

bay – bays

day – days
way – ways



•К существительным 
заканчивающимся на -o 
прибавляется окончание 
-es:

•potato – potatoes
tomato – tomatoes
hero – heroes



• Если же существительное 
оканчивается на буквы -f или -fe, 
то во множественном числе они 
меняются на -v- и прибавляется 
окончание -es:

• thief –thieves
wolf – wolves
half – halves
wife – wives



Исключения
  man – men

woman – women
tooth –teeth
foot – feet
goose – geese
mouse – mice
louse – lice
child – children
ox – oxen



Форма единственного числа 
совпадает с формой 
множественного:

•sheep – sheep
swine – swine
deer – deer
grouse – grouse

series – series
species – species
corps – corps



Употребляются только в 
единственном числе

•luggage (багаж)
news (новости)
advice (совет)
information (сведения)
furniture (мебель)
scenery (пейзаж)



Выберите правильную форму 
множественного числа данного 
существительного
• family

• 1. familys 2. families 3. familyes

•  woman

• 1. women 2. weman    3. womens

• play  

• 1. plaies      2. plays      3. plais

•  leaf                

• 1 . Leafs  2. leaves 3. leafes



 postman
1. postmen 2. postmans 3. postmens
 sheep
1. sheeps 2. sheep 3. sheepes
Mouse
 1. mice 2. mouses 3. mices
 child 
1. children 2. childs 3. childrens
class 
1. classes 2. clases   3. Class
grass
1. grasses 2. grass  3. grases



•Window-

• fly-

• glass-

• Bus-

• boy-

•match-

• Brush-

• fox-

•Hero-

• ox-

•woman-

•Wife-

• postman-

• sheep-

Образуйте форму множественного 
числа следующих существительных:



• curly – кучерявый
• fair – светлый
• handsome – красивый (только о мужчине)

• honest – честный
• kind – добрый
• low – низкий
• manners – манеры
• of middle height – среднего роста
• pleasant – приятный
• pretty – красивая (только о женщине)

• reserved – сдержанный
• slim – стройный



• snub – курносый
• stout – полный
• stubborn – упрямый
• tall – высокий
• to be on friendly terms – быть в дружеских 
отношениях

• to deal with smb. – иметь дело с кем-либо
• to have good (bad) manners – быть хорошо 

(плохо) воспитанным
• to make (good) progress – делать (большие) 
успехи

• to think of smb – думать о ком-либо
• well read – начитанный
•  



Homework
•Выучить слова по теме 

(с.12-13)  учебник 
Тимофеева ;

•Учебник Агабекян - стр.51, 
упр.4.3, 4.4,4.5; 

•Выучить правила 
образования мн.ч. 
существительных и 
исключения


